



# 校長室だより

令和6年度 竜北西部小学校 第12号

文責 校長 山崎 知博

学校HP <https://es.higo.ed.jp/ryuhokuw/>

【随時更新中です。是非ご覧下さい！】

【学校教育目標】「やる気・ゆう気・元気！一人一人が輝く 竜西っ子」～ふるさとを愛し、夢に向かってよりよく生きる児童の育成～

## 1年間の成長をふり返る～学校教育目標の具現化を検証～

本年度の学校教育目標「やる気・ゆう気・元気！一人一人が輝く 竜西っ子」～ふるさとを愛し、夢に向かってよりよく生きる児童の育成～について、熊本県学力・学習状況調査や学校評価アンケート等をもとに、ふり返りを行いました。

学校教育目標に掲げる「3つの気」に基づき考察してみると、どの学年においても成果が見られました。

本年度の成果と課題を踏まえ、次年度子どもたちの学校生活が更に充実したものになるよう、学校全体で取り組んでいきたいと考えています。

【確かな学力】(やる気)	【豊かな心】(ゆう気)	【健やかな体・地域とともにある学校】(元気)
<p>＜検証データ＞ 熊本県学力・学習状況調査（3～6年） 標準学力調査（1～2年） 学校評価アンケート（全学年） ＜教科の状況＞ 国語…2つの学年が全国平均を上回る 4つの学年が全国平均を下回る 算数…3つの学年が全国平均を上回る 2つの学年が全国平均と同程度 1つの学年が全国平均を下回る ＜学習状況※全国を上回ったものの例＞ 学級の絆、対話・話し合い、学習習慣 ＜保護者の評価＞ 「学校は、確かな学力をつけるために学習指導などに努力している」 84.8% ＜今後の対応＞ 子どもが学びの主体となる授業を目指すとともに、学習内容がしっかり身に付いているかの見取りを充実させる。</p>	<p>＜検証データ＞ 熊本県「心のアンケート」（全学年） 学校評価アンケート（全学年） ＜「心のアンケート」※向上した項目＞ 「学校が楽しい」 97.2% 「誰かの役に立っている」 76.6% 「自信のあることや自慢できるものがある」 84.4% ※いじめられたことがあると答えた22人に対して確認を行い、状況把握、いじめの認知、今後の対応について協議した。 ＜保護者の評価＞ 「子どもはまわりの友達と仲良く過ごせている」 92.4% ＜今後の対応＞ いじめの積極的な認知及びいじめを許さない学級、学校の雰囲気づくりに力を入れて取り組む。</p>	<p>＜検証データ＞ 「家族でチェックカード」等（全学年） 健康診断結果等（全学年） 学校評価アンケート（全学年） ＜メディア利用等について※1月時点＞ ○メディア目標使用時間達成率 74.5% ＜歯科関係について※1月時点＞ ○歯磨き実施率 96.0% ○歯科受診率 76.3% ＜保護者の評価＞ 「子どもは、テレビやゲームなどルールを決めてやっている」 59.5% 「子どもは、地域の行事などに喜んで参加している」 86.1% 「本校のコミュニティ・スクール（CS）の活動について知っている」 72.1% ＜今後の対応＞ 規則正しい生活に向けた取組やコミュニティ・スクール（CS）の活動を更に充実させ、啓発・発信を図る。</p>

## 1年間をふり返ってみなさんに伝えたいこと

～3/4(火)全校集会における校長講話～

3/4(火)の全校集会で、本年度最後の校長講話を行いました。「この1年間をふり返ってみなさんに伝えたいこと」と題し、次のような内容を話しました。

- ・この1年間「やる気・ゆう気・元気」を合言葉にして、みんなで学校生活を頑張ってきたこと
- ・この1年間、一人一人が輝いている場面がたくさんあったこと
- ・ふだんの学校生活の中でも、一人一人のいいところ、頑張っているところがたくさん見られたこと
- ・子どもたちも、まわりの人一人一人を大切にした取組を行ってきたこと
- ・一人一人が大切にされる学校にしていくために、いじめはどんな理由であっても許されないこと
- ・いじめを許さないクラスの雰囲気をつくっていかなければならぬこと

そして最後に、「これからも一人一人が大切にされる学校にしていきましょう。」と呼びかけて、終わりました。

子どもたちはとても真剣に、しっかり考えながら聴いてくれました。



## 思い出に残る一日になりました

～3/7(金)6年生を送る会・お別れ遠足～

3/7(金)には、6年生を送る会とお別れ遠足が行われました。

体育館で行われた6年生を送る会では、2年生と4年生が6年生に対して感謝の気持ちを込めた出し物を行いました。6年生からは、下級生に対して楽しいダンスやクイズの出し物がありました。とても楽しく、盛り上がりいました。

その後のお別れ遠足では鏡ヶ池公園まで行ったのですが、縦割り班遊びを行ったり、いろいろな遊具で遊んだりするなど、思い出に残る一日になりました。

また、この日は「自分で準備するお弁当の日」ということで、お弁当づくりにチャレンジした児童も多かったです。おうちの方の御協力、ありがとうございました。

